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新华社宁波 7 月 6 日电(记者裘立华)乡村整治是光有投入
没产出吗？投入产出比合算吗？记者在浙江省宁波市象山县泗洲
头镇何婆岭村调研时发现，这个昔日的“空心村”因为整治，产出
的效益令人赞叹。

小桥流水人家，翠竹亭台篱笆，古井菜园黛瓦，菜园迎客农
家……来到象山县泗洲头镇何婆岭村，这个只有 125 户村民的
边远山村，复古韵味与青山碧水相互交融，吸引了大批游客。

“过去我们村是这一带有名的‘脏乱村’，一进村就可以看到
溪坑两边垃圾成堆，杂草丛生，还有很多露天粪坑，天一热，臭气
熏天、蚊蝇满天飞。”村班子成员、旅游接待员张云英说。

尽管何婆岭村依山傍水，竹、茶等资源丰富，但环境脏乱，又
加上没有产业，何婆岭村村民的日子过得很苦，村集体年收入不
到 3000 元，许多人离开了村子，有的人家门一关，几年都没回
来，差不多成了“空心村”。

2013 年开始，何婆岭村启动提升村庄品质和旅游特色村建
设工程。“我们没有一味地拆旧建新，而是提出了‘原生态、景区
化’概念，既保留了村庄原有风貌，又增添了一抹天然情趣。”村
党支部书记汤雄伟说。

何婆岭人巧妙地将拆除的旧木料、旧石板等废物利用，修建

成栏杆、挡墙、亭阁、花坛、游步道等园林小品，沿溪步道用溪
里鹅卵石铺成，房前屋后要么是菜园，要么是小花园，用旧梁
条、墙板点缀在村口巷尾、房前屋后，组成原汁原味的一品一
景。

张云英说，村子美了，村民的卫生习惯明显改变，有游客
丢弃在路边的垃圾，村民也会主动打扫。

去年刘烨等明星加盟的电影《大轰炸》剧组还来到村里取
景拍摄，让村子名声在外，吸引了越来越多的游客。“村民在待
人接物上也有了很大的提升，精神面貌为之一新。”汤雄伟说。

那么从 2013 年开始，整个何婆岭村整治投入了多少呢？
汤雄伟算了一笔账：“政府财政总的投入是 510 万元，其中特
色村建设补助 160 万元，欠发达地区环境整治提升村是 250
万元，发展旅游又补贴了 100 万元。”

那么产出又有多少呢？汤雄伟说，2014 年年初，村里建成
了可接待 500 人的烧烤基地，建起了观光采摘果园、菜园，村
集体经济从无到有，年收入超过 20 万元。同时，很多在外打工
的村民也返乡开起了农家客栈。

“去年村里接待游客 12 万人次，实现旅游总收入超过
100 万元，现在全村有 13 家农家客栈、102 张床位，另外，茶

叶、笋干、蔬菜都销出去了，村民们每天参与维护村庄，还有工
资收入。”汤雄伟说。

泗洲头镇镇长蔡振年说：“如果按照投入和产出比，目前
何婆岭村已经实现 20% 的年毛利，前期投入基本回本，并且
我们应该看到，这些钱都是留给老百姓的，前期的 510 万元
中，有 250 万元是人工工资，基本也是流向了村民的口袋。”

得到了恢复古韵和生态所带来的“红利”，何婆岭村人更
意识到保护青山绿水的重要性。

“下一步，我们还要继续做好垃圾分类、村庄整治、村
庄文化提升等工作，加快建设美丽乡村示范村的步伐。目
前，投资 150 万元左右的环水库游步道已经立项。”汤雄伟
说。

象山县县委书记叶剑鸣说，象山坚持“千村示范、万村整
治”，乡村振兴带来了巨大的改革红利。

2015 年至 2017 年，象山县农村建设累计投入 1 . 5 亿
元，惠及农民 10 万余人。美丽环境的提升带动了美丽经济的
发展，2017 年接待游客数 549 万人次，营业收入 5 . 71 亿元。
全县累计建成民宿 535 家，农家客栈床位 1 . 1 万张，占宁波
10个县市区一半，平均每张床位年收入超过 1 万元。

算算这个“空心村”整治的“投入产出比”
浙江何婆岭村乡村整治实现 20% 的年毛利，更让村民意识到保护青山绿水的重要性

据新华社厦门 7 月 6 日电(记者颜
之宏)今年 6 月以来，国内多家 P2P 平
台接连“爆雷”。据网贷之家数据，6 月停
业及问题平台数量为 80 家，其中问题平
台 63 家，停业平台 17 家。

业内专家认为，此轮“爆雷潮”在业
内早有相应预期。国内某知名互联网金
融平台负责人告诉记者，去年年底有关
部门发布的《关于做好 P2P 网络借贷风
险专项整治整改验收工作的通知》中明
确提出，在今年 6 月末前完成 P2P 行业
的合规性备案。但一些问题平台在对照
相应整改方案后，自知在合规性上“无法
达到预期目标”，因此选择清盘退出。

平台自融、发放假标劣标、缺乏自主
造血能力……在已经“触雷”的平台中，几
乎都能找到相似原因。一些平台缺乏可
靠的“发标项目”，就将投资者资金和自身
关联公司相匹配，让投资者承担经营投
资“双风险”；一些平台尚未建立自主信用
审核体系，对于借款人还款能力把关不
严，致使延期兑付情况严重；一些平台借
“0 元购”概念大搞网络传销，长期将短期
借款资金与长期投资资产错配，甚至垒
起“借新还旧”的庞氏骗局……在 P2P 行
业的强监管时代下，上述问题平台必然
面临淘汰出局的最终结果。

其实，自从 2014 年进入发展快车道
以来，在经历了多轮市场“淘汰赛”后，P2P
行业内正常运营的平台从最高时超过
5000家降至目前不足 2000家。

在当前市场环境下，P2P 行业该何
去何从？

“短时间内的集中‘爆雷’未必是坏
事，这是行业进行自我净化的一个正常
阶段。”资深金融专家黄生认为，P2P 行
业为“小有闲钱”的投资者提供了更加多
元的投资渠道，同时也向有短期资金需
求的小微企业提供了“弹药”。在行业不断

吐故纳新之后，迎接投资者的也将是更加健康开放的投资环境。
“优胜劣汰是所有行业发展所遵循的规律，不能因为短时间

内出现的问题就一味地否认它。”中国人民大学金融科技中心主
任杨东认为，P2P 行业能够覆盖银行等金融机构无法提供资金
支持的领域，也是近年来我国大力推进数字普惠金融的缩影。相
关部门应加快行业整改的工作进度，将符合整改要求的平台做
好备案登记，缓解市场紧张情绪，避免行业恐慌。

中央财经大学金融学院教授郭田勇表示，监管部门在管理
好平台的同时，应引导投资者分散投资风险，理性投资。对于涉
嫌经济犯罪的平台，有关机关应加快推进调查取证进度，保障投
资者合法权益。
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武夷山市:精准监督促脱贫

▲武夷山市纪委、监委干部在吴屯乡大浑村对耕地地
力保护补贴发放情况进行检查。近年来，福建省武夷山市纪
委监委整合力量，深入田间地头，对民生政策落实、资产资
金监管等重点领域和关键环节开展监督检查，严厉整治群
众身边的不正之风和腐败问题。 (邱汝泉摄)

据新华社杭州 7 月 6 日电(记者马剑)“对着屏幕刷脸，
再输入相关信息，不到一分钟就完成了相关身份认证手
续。”杭州市下城区长庆派出所，在户籍民警的指导下，出门
忘带身份证的田女士最终顺利办结了小孩落户事项。

今年年初，下城区公安分局率先试点推出了“互联网+可
信身份认证”服务，“无证”办事今后有望在浙江全省推广。

在下城区各派出所办证窗口，能“刷脸”办的事项远不
止一项。下城区公安分局政委尚昉说，下城区 8个派出所户
籍(含居住证)窗口已全面试行“互联网+可信身份认证”工
作，目前全部 44项户籍类业务中的 36项和流动人口居住
登记、居住证办理 2项可通过“刷脸”认证的方式进行办理。

据悉，现阶段“刷脸办证”主要方式是通过可信认证平
台打印纸质凭证，作为办理相关业务时的临时替代证明。下
一步，杭州将上线手机客户端远程认证服务。

杭州公安巧用“互联网+”
38 项业务“刷脸”可办

新华社呼和浩特电(记者李仁虎、
王雨萧、张丽娜)几千只小鸡在房前屋
后悠闲“散步”，咕咕声此起彼伏，代朝
鲁门端来一大盆玉米面，小鸡们“唰”
地一拥而上，争相吃食……阳光打在
代朝鲁门的脸上，这个蒙古族小伙的
笑容愈发灿烂。

“今年养了将近 2 万只鸡，保守预
计能收入二三十万元，现在的农村已经
和过去大不一样，只要脑子灵活，根本
不愁赚钱！”代朝鲁门兴奋地对记者说。

1990 年出生的代朝鲁门家住内
蒙古兴安盟扎赉特旗诺勒嘎查，大学
毕业后在呼和浩特市先后干过三种工
作。2015 年偶然看到一则北大毕业生
辞职返乡创业的报道，想到家乡土地
多、气候干凉，代朝鲁门萌生了返乡
“创业梦”——— 规模养鸡。“刚开始家里
人特别反对，觉得在城市才算‘混得
好’，回乡下‘没出息’，大学白读了。”代
朝鲁门说，虽然当时家人不支持，但他
始终坚信，只要肯干，一定能成功。

2016 年秋天，“小试牛刀”的代朝
鲁门从哈尔滨一家孵化场购进 500只
鸡苗。代朝鲁门白天泡在“养鸡贴吧”

看各种养殖经验，夜里每隔一会儿就
要进鸡棚检查，生怕那些为取暖而挤
成一团的小鸡出现“踩踏事故”，每晚
只能睡一两个小时。功夫不负有心人，
500 只鸡苗全部健康出栏，饲养出售
挣了 2 万多元。初尝甜头，第二年代朝
鲁门一次性购买 2000 多只鸡苗，今年
继续扩大规模。

去年，当地政府牵线搭桥，通过集
中订购促成代朝鲁门与贫困户合作，
带动贫困户脱贫致富，21 户贫困户共
订购了 2100只鸡仔。由于代朝鲁门的
鸡仔质量好、产蛋率高、不易生病，贫
困户养殖后普遍获得较好收益，今年
他们又下了 1 万只鸡仔的“大单”。

“一个人富不算富，能带动乡亲们
脱贫，是我最高兴的事！”随着规模的
不断扩大，代朝鲁门还雇了 3个贫困
户来帮忙，月工资 3000 元，对贫困户
来讲是一笔不错的收入。儿子成了创
业致富带头人，代朝鲁门的父母也一
扫之前的愁眉苦脸，逢人就笑嘻嘻地
说：“俺家孩子鸡养得可好啦！”之前不
支持他的那些亲戚，如今隔三岔五跑到家里来取“养鸡经”。

今年 6 月，当地政府为代朝鲁门免费提供 2 万平方米
草地，作为扩大规模后的散养基地。有了政府的支持，代朝
鲁门觉得干劲儿更足了，下一步他打算注册商标，打出自己
的品牌。

“实施乡村振兴战略之后，对年轻人来说，农村不再是
想要逃离的贫瘠地，而是一片可以施展理想抱负的沃土。”
代朝鲁门说，他相信未来会有更多年轻“候鸟”回农村创业。

后
大
学
生
﹃
鸡
倌
﹄
回
乡
也
能
有
出
息

日前，迅雷发布了星域云和迅雷链开放平台两大战略
级产品。“区块链技术不应该只是被放在实验室里，而是要
放到实际应用中。”迅雷集团 CEO、网心科技 CEO 陈磊表
示，这两款技术创新产品，目的是帮助更多开发者快速接触
并应用高性能区块链，帮助众多企业和开发者以更低的成
本接入云计算，享受技术发展带来的红利。

据悉，此次发布的星域云是迅雷共享计算战略的最新
产品，其主要特征是，用海量共享节点取代传统大型云计算
中心，从而使企业厂商享受到全球领先的分布式云计算服
务。相较于传统的云计算模式，星域云在响应延时、资源数
量、传输速度以及性价比等重要指标上有独到优势。目前，
星域云的储备带宽已超过 30T，储备存储已超过 1500PB。

陈磊表示，迅雷链开放平台的推出，将促进国内区块链
产业和应用发展，最终实现对包括传统行业在内的实体经
济赋能。 (原伍)

推动区块链技术发展

助企业享受技术红利

据新华社北京 7 月 7 日电(樊攀、乌梦达)中国人民抗日
战争纪念馆 7 日开启“伟大抗战 伟大精神”主题展览。展览
包括 120 余幅照片、281 件文物，其中包括杨靖宇杀敌马刀等
来自全国 21 家抗战类纪念馆的 83 件经典文物。

“天下兴亡，匹夫有责。”走进主题展览，迎面 8个大字格
外醒目。在展台前，观众们或聆听抗战歌曲，或专注地观看抗
战文物，共同回顾抗战历程，感受抗战精神。

此次展览共分为“天下兴亡、匹夫有责的爱国情怀”“视死
如归、宁死不屈的民族气节”等 4 个部分。其中，朱德手书抗日
誓词、民兵战士段满青和母亲英勇杀敌的事迹、新四军挺进华
中、抗日根据地军事工业的开创与振兴等内容被重点展示。

值得一提的是，此次展出的 281 件文物中还包含了全国

21 家抗战类纪念馆的 83 件文物，例如东北抗联纪念馆借
展的杨靖宇杀敌马刀、重庆红岩革命历史博物馆借展的港
澳同胞送给新四军的“百福”等。

中国人民抗日战争纪念馆相关负责人说，每一件文物
都蕴含着一个生动的抗战故事，此次展览通过文物、照片、
抗战家书、图表等表现手法，讲述中华民族浴血抗战的故
事，体现了伟大的抗战精神。

记者在现场看到，抗战馆充分运用了多媒体视听技术等
手段，让观众不仅能看到文物，还能听抗战歌曲、用微信扫描
品读 32 位抗战英烈的抗战家书。当《黄河大合唱》唱响时，屏
幕上还会出现无数中华儿女奋勇杀敌、保家卫国的历史画
面，让观众真切感受到全民族团结一致、持久抗战的决心。

“伟大抗战 伟大精神”主题展览

在中国人民抗日战争纪念馆开幕
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新华社泰国普吉 7 月 7 日电(记者颜昊、丁梓懿)46 岁的姚
尚军是第二次来泰国普吉岛旅游，没想到竟与死亡擦身而过。躺
在普吉府行政机构医院病床上，望着床头柜上被海水泡得发皱
的护照和钱包，姚尚军对记者感慨道：“人平平安安地活着才是
最重要的！”

5 日早上 8 点多钟，姚尚军和 30 多位来自浙江海宁海派家
具有限公司的同事及家属们被旅行社接待叫醒，从宾馆出发来
到码头坐上“凤凰”号游船。和他们登上同一艘船的还有几十位
其他中国游客。

他们上船时并不知道，泰国气象部门此前发出预警，因海上
风浪禁止普吉海域船只出港。开船时已经开始下雨，“没有人告
诉我们那天海上会有大风浪”，姚尚军告诉记者。

同在“凤凰”号上的林宏政回忆，在码头上也没看到有网上
报道的红色禁止出海标志。19 岁的林宏政来自广东肇庆，他与
另外 4 位刚刚结束高考的同学选择了普吉岛作为毕业旅行。

7 月的普吉岛天气十分善变。开船不久天就放晴，5个小伙
子还面向大海来了一张合影。因为晕船，姚尚军选择坐在船舱
外，这样能呼吸到更多新鲜空气。姚尚军记得身边还坐着一位同
样晕船的小姑娘，用小支架架着手机，拍了不少美景。

一切似乎都很顺利，小皇帝岛和大皇帝岛上的热带海岛风
情让船上的游客流连忘返。就在下午 4 点多从大皇帝岛返航时，
大片乌云卷着大风和暴雨压着头顶盖过来。林宏政回忆，当时导
游还安慰大家说没事，因为船回程是顺风所以开得快。

回程走了不到半小时，坐在“凤凰”号下层船舱的林宏政感
觉自己像是坐在游乐场的海盗船上一样，船体不停地晃，还突然
听到两声脆响，应该是海浪击碎了船舱玻璃。“我看到有三层楼
那么高的大浪就这么拍到船上。”

“我都没穿救生衣，你们怕什么？”“凤凰”号上一个导游试图
安慰游客们。然而他的安慰并不管用，姚尚军开始寻找救生衣，
他还催促身边那个拍照的女孩赶紧穿上自己的救生衣。此时，他
坐的船右侧开始倾斜，感觉船的发动机似乎熄火了两三次，很快

右侧船尾开始进水，乘客们开始意识到不对劲了。船上不知谁
喊了一句：“赶快往船尾跑！”

来自广东潮汕的黄俊雄也记得，船舱开始进水的时候大
家都很害怕，但船员们还是没有让他们出去，等船身已经倾斜
很严重了才拼命地让乘客离开船舱。

林宏政回忆，下层船舱里的水已经淹过膝盖，直到这时那
个导游才慌了神，敦促乘客们穿救生衣赶紧往舱外跑。然而，
舱门附近的一个隔板大大延缓了乘客的撤离；因为很多乘客
涌到船的右侧，船身倾斜越来越大。

大概两三分钟后，“凤凰”号就开始呈 90 度下沉。一个大
浪打来，姚尚军听到一声“啊”，便随着整个船身沉入水中。他
呛了几口水，心想“这下完了”。

林宏政也被浪打到海水里，他急中生智跟着那个导游往

上游，但身上的背包钩住了船上的东西，差点让他命丧大海。
求生本能让姚尚军和林宏政拼命往上游。在水里，姚尚军

看到周围人很多。“算我命大，头顶正好碰到船上的橡皮救生
艇。我死死抓住救生艇的绳子，被人拉了上来。”

躺在救生艇里，姚尚军一直大口喘气。瑟瑟发抖的林宏政
感觉他所在的救生艇里大概有十几个人，不少人身上被割伤
或划破，救生艇周围的海水都变成了红色。“我一个同学用手
击碎船舱玻璃逃了出来，大腿被划得皮开肉绽。”

因为风浪很大，救生艇在海中漂浮不定，赶来救援的渔船
很难接近。大约花了一个小时，救生艇才靠到渔船上。

“只记得上了渔船后我一直动不了，一直趴在船上。渔船
开到码头后，感到浑身无力，路也走不动，后来有人拿来担架，
救护车把我送到这家医院。”姚尚军说。因为呛了很多海水，他
用鼻子呼吸依然有点困难，但好在身体无大碍，希望尽快回到
浙江家中。

出海前与姚尚军同住一间房的曹姓同事不幸遇难。他们
本来计划 7 日一起去购物的，但现在天人两隔，姚尚军感到十
分悲痛。

黄俊雄是和姐姐、哥哥一家人还有几个同学一起自由行
来到普吉岛，目前只有他一人幸存下来。一谈到同行的亲人，
黄俊雄就泣不成声。他说父母身体不好不能来泰国，希望把亲
人的遗体运回国内。

根据普吉府 7 日公布的最新消息，两艘游船 5 日在返回
普吉岛途中突遇特大暴风雨，发生倾覆并沉没，两船上共载有
133 名游客，其中包括 127 名中国游客。“艾莎公主”号上 42
人已全部获救，事故中死亡和失踪人员均来自“凤凰”号。7 日
在“凤凰”号沉船内部发现了 9 具遗体，死亡人数已升至 42
人，仍有 14 人失踪。

“我恳求你们想方设法找到他！”林宏政一直惦记着同行中
依然失踪的一个同学。他一直不明白，如果明明知道天气已经
不允许出海，船长为什么还要出发？(参与记者：万后德、杨舟)

“我看到三层楼高的大浪就这么拍到船上”
中国幸存者追述普吉海上“凤凰”惊魂

▲ 7 月 7 日，在泰国普吉，泰国军方前往游船

倾覆附近的海域进行搜救。 新华社记者秦晴摄
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